
Развитие сферы интеллектуальных систем
безопасности с их плюсами и минусами
обсудили эксперты в Общественной палате РФ
О проблемах и тенденциях, потенциале и путях развития сферы интеллектуальных систем
безопасности (ИСБ) в России обсудили в ходе круглого стола, который прошел на площадке ОП
РФ.

В дискуссии приняли участие представители федеральных и региональных органов
исполнительной и законодательной власти РФ, правоохранительных органов и специальных
служб, отраслевых экспертов негосударственной сферы безопасности, научного и
предпринимательского сообщества.

Важно, что в стенах ОП РФ поднимаются вопросы развития систем интеллектуальных систем
безопасности — такое обсуждение необходимо обществу и государству, отметила
председатель Комиссии ОП РФ по общественному контролю и работе с обращениями граждан
Алена Булгакова.

«Сегодня широкое экспертное представительство здесь присутствует, поэтому, надеюсь, что
разговор будет конструктивным», — отметила член ОП РФ.

Современные технологии изначально были созданы для того, чтобы развивать человечество,
но сегодня все чаще они используются злоумышленниками, нанося ущерб гражданам,
отмечает заместитель председателя Комиссии ОП РФ по безопасности и взаимодействию с
ОНК Георгий Волков.

«Немаловажно предусмотреть и завтрашние риски — преступник очень часто идет вперед, а
органы безопасности и правоохранительные органы его догоняют. Поэтому необходимо
предпринимать превентивные действия, в том числе в развитии систем, обеспечивающих
безопасность», — пояснил он.

Здесь необходимо решение вопроса просвещения и развития интеллектуальных систем
безопасности, а также консолидация совместных усилий, чтобы купировать эту проблематику,
противодействуя этой серьезной угрозе, уверен эксперт.

Интеллектуальная система безопасности — это комплекс технических средств программного
обеспечения и организационных мер, направленных на защиту от различного вида угроз,
рассказал ответственный секретарь совета по развитию сферы ИСБ Координационного совета
негосударственной сферы безопасности России, заместитель директора по связям с органами
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государственной власти ГК «Национальные лаборатории безопасности» Кирилл Стенковский.

«Непринципиально, говорим мы об отдельно взятом предприятии или о целых городах и
регионах. Ключевым здесь является возможность автоматизации процессов мониторинга и
реагирования на угрозы, что позволяет сократить время реакции на инциденты, снизить
вероятность ошибок, повысить эффективность работы в целом», — пояснил эксперт.

Если говорить о видеонаблюдении и видеоаналитике — это одни из самых активно
развивающихся отраслей в РФ, которая входит в тройку стран мира по количеству
установленных видеокамер, добавил эксперт, сделав акцент на том, что вместе с этим растет
запрос на применение различных видеоаналитических решений как в коммерческой среде, так
и на государственном уровне.

Председатель Общероссийского профсоюза негосударственной сферы безопасности, эксперт
Общественной палаты РФ Дмитрий Галочкин выразил слова благодарности за поддержку
направления данного вида деятельности депутату Госдумы РФ, заместителю председателя
Комитета по экономической политике Артему Кирьянову.

По словам депутата, технологии должны быть нечувствительны для законопослушного
гражданина, но все-таки возникают определенные моменты, связанные с этической и
юридической стороной по защите права на частную жизнь.

«Надо двигаться по пути саморегулирования, следуя принципу разумной достаточности. Не
хотелось бы, чтобы у нас над головой постоянно было какое-то жужжание и мы чувствовали на
себе прицелы красного или зеленого цветов. Поэтому нечувствительность технологий в сфере
безопасности для законопослушных граждан при своей высокой эффективности — это,
наверное, такая достаточно амбициозная задача, которая перед нами стоит», — убежден
Артем Кирьянов.

Также он указал на противоречие, что зачастую законодатель отстает от реальной жизни, в
течение нескольких лет вырабатывая правовые подходы к урегулированию проблем. Именно
поэтому настолько важно привлекать общественность, чтобы экспертное сообщество держало
руку на пульсе, пояснил спикер.

Система борьбы с преступностью не просто высокотехнологична — она вступает в
определенный период своего нового этапа развития, когда мир стал уже не просто цифровым,
но и базируется на технологиях нейросетей и искусственного интеллекта, подчеркнул член
Комитета по международным делам Совета Федерации Федерального собрания РФ сенатор
Алексей Кондратьев.

«Вызовы, которые стоят сегодня перед нашим обществом, будут так или иначе
трансформироваться и уходить в цифровую плоскость. Даже телефонные мошенники стали
работать совершенно по-другому. Мы видим, как системы защиты на основе нейросетей и
искусственного интеллекта стали позволять нашим силовым структурам применять
высочайшие технологии, и негосударственная сфера становится тем огромным кластером,
который должен их применять», — уверен эксперт.

На площадке Палаты круглый стол по теме интеллектуальной системы проходит не впервые,
отметил Георгий Волков, предложив продолжить дискуссию в Комитете по экономической



политике Госдумы РФ, на заседании экспертного совета по развитию цифровой экономики,
запланированном на первый квартал нового года.


